

Mittenmang am Mittwoch

Digitale Anstöße – Projekt „Vernetztes Dorf“

Am 3. März 2021 stellte Pastorin und Projektleiterin Ellen Radtke, Haus kirchlicher Dienste, das Ende 2018 gestartete Projekt *bremke.digital* vor. Bremke ist ein Ortsteil der Gemeinde Gleichen in der Nähe von Göttingen und hat 792 Einwohner*innen. Grundlage für den Projektstart waren viele Gespräche vor Ort, Umfragen und Runde Tische sowie der Aufbau eines Arbeitskreises von Ehrenamtlichen und digitale Schulungen. Gemeinsam wurde beraten, was die Bürger*innen an Bremke schätzen und was vermisst bzw. gebraucht wird.

Aus dieser Bestandaufnahme entwickelten sich die vier Bausteine des Projektes:

1. Einrichtung einer gemeinsamen neuen Homepage (Aufgabe einzelner Vereins-Webseiten)
2. Einrichtung eines Dorffunks (eine Dorf-App, die von einem Redaktionskreis betreut wird)
3. Einrichtung eines Digitalen Schaukastens im Dorfladen (Info-Wand für Nicht-Smartphone Besitzer*innen)
4. Digitale Schulungen für Ehrenamtliche und von Ehrenamtlichen für alle Interessierten.

Etwa 80 % der Haushalte nutzen den Dorffunk, denn die App ist attraktiv. Sie informiert z.B. über Aktuelles vor Ort und bietet auch eine „Suche/Biete“ Möglichkeit, die die gegenseitige Unterstützung bzw. Hilfe fördert.

Wichtige Voraussetzungen für das Gelingen eines solchen Projektes sind, laut Frau Radtke, ein überschaubarer Raum mit einer starken Ehrenamtsstruktur und eine Kommunikation über alle zur Verfügung stehenden Kanäle, um möglichst viele auf den Weg ins vernetzte Tun einzubeziehen.

Nach Projektende im Sommer 2021 soll ein Projektbericht vom Haus kirchlicher Dienste veröffentlicht und das Projekt auf Südniedersachsen ausgeweitet werden.

Die Präsentation des Vortrages von Ellen Radtke kann hier heruntergeladen werden:

https://www.eeb-niedersachsen.de/Media/%C3%9Cberregional/Oldenburg/Mittenmang_Vernetztes%20Dorf.pdf

Ansprechpartnerin/Projektleiterin:

Pastorin Ellen Radtke, Haus kirchlicher Dienste

E-Mail: radtke@kirchliche-dienste.de

https://www.kirchliche-dienste.de/arbeitsfelder/das_vernetztes_dorf/vernetztes_dorf

Kooperationspart*innen des Projektes „Vernetztes Dorf“ sind:

Fraunhofer IESE

Im Rahmen des Modellvorhabens „Smarte. Land. Regionen.“ Ist das Fraunhofer Institut (IESE) verantwortlich die technische Entwicklung, Erprobung und Erforschung zentraler Lösungen sowie den Aufbau einer Plattform in diesem Digitalen Ökosystem:

<https://www.iese.fraunhofer.de/>

Stiftung Digitale Chancen

<https://www.digitale-chancen.de/index.cfm/lang.1>

Das Projekt wird gefördert vom Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft:

Modellvorhaben „Smarte. Land. Regionen.“

<https://www.bmel.de/DE/themen/laendliche-regionen/digitales/smarte-landregionen/mud-smarte-landregionen.html>